
 

 

 

 

 

令和２年深谷市教育委員会第１回臨時会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和２年深谷市教育委員会第１回臨時会 

 

 

 

日  時  令和２年４月１日（水） 

      開 会 午後４時００分 

      閉 会 午後４時４０分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   吉 井 惠美子 

委     員   鵜 養 美 季 

      委     員   丸 山 和 崇 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   関 根 正 雄 

      学校教育課長   下 条   徹 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

 

書  記  教 育 総 務 課   福 地 裕 仁 

      課 長 補 佐  

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第３回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が鵜養委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 公共施設等の臨時休館等について 

   教育部長より説明 

 ② 協議１ 深谷市立小・中学校等の再開に向けた準備方針について 

   次長兼教育研究所長より説明 

 



 

 

① 報告１ 公共施設等の臨時休館等について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  図書館の利用について質問です。今回臨時休校がありま

したが、その間公民館や図書館に行き、勉強をしている児

童生徒がいるという話を随分耳にしました。大変好評との

ことだったのですが、今回はここには書いていませんが、

児童生徒が公民館や図書館で学習したい場合には、利用す

ることはできるのですか。 

   教 育 部 長  図書館については、本の貸出を中心とした業務のみ行う

ということで、お問い合わせの学習室の利用や新聞と雑誌

の閲覧については中止となります。なお、図書館本館の２

階の利用状況等見ると、１日１５人程度が利用していて、

広く空間を取り、密接ということはなく利用できています 

が、今後は感染拡大防止の対策ということで考えています。 

   次長兼生涯学習  公民館の学習室についても、部長の説明のとおり、今回 

   スポーツ振興課長 は感染拡大防止ということで休館させていただきます。 

 

 

 ② 協議１ 深谷市立小・中学校等の再開に向けた準備方針について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育研究所長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  今の説明を聞いて、そのとおりの対応が必要だと思いま

したが、３つ質問させてください。 

１点目は、２の基本的な感染症対策の（１）の条件のと

ころで質問です。教室の中で出来るだけ距離を持つという

ことは文面上ではわかるのですが、児童生徒数が多い学級

は距離を持つことが物理的に難しいと思います。そのよう

な学級の対応は、各学校で対応することになるとは思うの

ですが、その場合の対応を教えてください。 

２点目は、（２）の健康観察の毎日の検温についてです

が、例えばプールで毎日検温してくることを決めても忘れ

てくる児童生徒はたくさんいました。状況が状況なので、

保護者が忘れることはないとは思うのですが、忘れること

もあると思います。そういった時には、学校で検温といっ

た形になった場合、体温計をどの程度準備するのか、そう

いうことについても学校の中で問題になってくると思いま

すので、お聞きします。 

３点目は、未履修分への対応についてです。未履修の量

については把握しているということですが、学校間格差が

あると思います。新年度の新学年の授業に入るタイミング

の話になった時、未履修の部分がたくさんある学級は、急

いで未履修部分を指導するとなると、勉強が苦手な子は尚



 

 

更わからなくなってしまうと思いました。未履修部分の指

導をどのようにしていくのか、新年度部分をどこから始め

るのかについて考えがあれば教えてください。 

   次長兼教育研究所長  まず、１点目についてです。児童生徒数が多い学級は４ 

０人のところがあります。教室を大きくすることができな

いので、なるべく距離を取り、密閉にしないように換気を

丁寧にすることと、児童生徒にもマスクを着用させ、手洗

い等も徹底するよう指導していきます。また、少人数指導

の形を活用することも案の一つとしてあります。 

 ２点目の検温を忘れた児童生徒についてです。実際、卒

業式に向けて、６年生は登校日毎に検温の様子を必ず持っ

てくるように対応しました。その時も検温を忘れてきた児

童生徒はいて、その日の朝に必ず検温させていました。そ

のような形で必ず検温して対応していきたいと考えていま

す。また、体温計の数については、学校によっては学級数

分あるところもあります。不足分については、各学校で準

備するよう指導しています。 

 ３点目の未履修分についてです。これについては、学校

がそのまま上がるのではなく、例えば他の学校から転入し

てくることもあります。中学校については、２つの小学校

が集まるところもあります。その部分については、各学校

の全ての未履修分の実態を一つの冊子にまとめて、前回の

校長会で各学校に渡しています。指導に当たっては、遅れ

ている部分について丁寧に対応していくことが大事です。

場合によっては、勉強を苦手としている子を特別に教える

こともできると思います。ある小学校では、今回の休み期

間中に、特別に学校に来てもらい、補習対応をしていまし

た。今後どのような形になるかわからないですが、勉強が

苦手な子がいきなり多くを教え込まれて嫌いになるのでは

なく、その子に合った形で、学習をサポートしていきたい

と考えています。現段階では、小学校では学期が始まった

段階で未履修分を補っていく考えでいますが、中学校につ

いては、教科毎で差が生じるので、夏休みにその単元を行

うことも考えています。今後も色々考えていきながら、児

童生徒をサポートしていきたいと考えています。 

   教 育 長  本日追加で配られたカラーの資料について確認がありま

す。先ほど、関根次長から話があったように、今週中に政

府から方針等の説明があるかもしれませんし、県の教育委

員会からガイドラインが出る可能性があります。そうした

場合には、方針が変化する可能性があるので、この資料は

確定資料ではなく、変化していくということでよろしいで

すか。 

   次長兼教育研究所長  はい、そのとおりです。 

 

 



 

 

 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和２年第４回定例会は、４月８日（水）午後１時 

３０分から開会です。 

 

 

         以上で、令和２年深谷市教育委員会第１回臨時会を閉会

します。 

 

 


